

# Tournus : une petite ville chargée d'histoire religieuse

À mi-chemin entre Chalon et Mâcon – ou de Dijon et de Lyon -, la petite ville de Tournus est coincée entre la Saône et la terminaison des monts du Mâconnais (1) disloqués par la tectonique alpine. Les derniers compartiments fracturés disparaissent, plus à droite, sous les remblaiements du fossé bressan.



## Entre berges et nationale

La vieille ville (2), étroite et allongée, est tout entière comprise entre les berges de la rivière et l'ancienne RN6 (3) qui mène vers la vallée de Rhône ; les flux qui s'écoulent, par celle-ci, ont été considérablement réduits, au profit de l'autoroute A6 que l'on a été contraint de tracer sur les hauteurs qui dominent la ville (4).

## Une richesse architecturale

Cette vue générale de l'agglomération ne permet pas de juger de sa richesse architecturale, la plus souvent religieuse, mais on distingue, néanmoins, la silhouette de l'église abbatiale de Saint-Philibert, qui domine l'extrémité septentrionale de la vieille ville (5). Malgré l'exiguïté du site, une couronne périurbaine s'est développée avec des quartiers pavillonnaires (6) mais aussi des zones industrielles (7a, b), importantes pour une ville de moins de 5000 habitants.

## Promenade le long du quai

L'intimité de la ville avec sa rivière est soulignée par la promenade ombragée au long du quai qui tient lieu de port de plaisance (8) où fera escale, peut-être, le petit navire de tourisme qui remonte le cours de la Saône (9). Au premier plan, la plaine alluviale de rive gauche marque le début d'un milieu très différent de celui des croupes des monts du Mâconnais. Là commence un autre milieu écologique, celui de la Bresse, cette partie du fossé tectonique colmaté seulement depuis l'ère tertiaire. Ce milieu d'eau, de forêts et de haies est particulièrement accueillant pour toute une faune de mammifères et d'oiseaux.

André HUMBERT, Colette RENARD & Daniel SIRUGUE



André Humbert - Colette Renard - Daniel Sirugue - juillet 2018



